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FECHA: 06 de Abril de 2014 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS 

 “Taquito Feliz: riña mortal” 

 
“Finanzas de la Sección XV son auditadas” 

 “Indaga SNTE  posibles desvíos en Sección 15” 

 
“Reconoce titular de SEP compromiso del Gobierno de Hidalgo con la educación y el 
empleo” 

 
“Dan equipo al sector docente” 

 
“¡Compromiso con educación!” 

 
“15 MDP EN JUGUETES Y ENSERES” 

 
“Frena programa actos vandálicos” 

 
“Ve Procuraduría nexos de Reyna con el crimen” 

 
“Violan reglamento pantallas callejeras” 

 “Vinculan a Jesús Reyna con crimen organizado” 

 “Cruzada en 80 ciudades de EU en defensa de migrantes” 

I N S T I T U C I O N A L 
Milenio-Organismos electorales locales deberán esperar renovación de consejeros: El consejero presidente del 
Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEEH), Mario Ernesto Pfeiffer Islas, señaló que tras la creación del Instituto 

Nacional Electoral (INE), los organismos electorales locales deberán estar al pendiente sobre sus nuevas facultades y 

atribuciones. "Vendrá un gran reto en donde los aspectos de las leyes secundarias tendrán que ser muy puntualmente 
realizados porque ahí es donde finalmente entramos nosotros los organismos electorales locales en cuestión de una nueva 

distribución de facultades y atribuciones y eso es lo que estaremos muy atentos para que se realice de la mejor manera", 
aseveró. Señaló que aunque la estructura de INE no cambia con respecto a lo que era el Institutito Federal Electoral 

(IFE), se tendrá que esperar a las normas secundarias. "Sobre todo por aquellos temas en donde sí el INE tendrá un papel 

protagónico como es el propio Servicio Profesional Electoral, la fiscalización de los recursos de los partidos y los candidatos y 
una nueva relación también de los órganos electorales locales con el órgano nacional electoral", aseveró. Pfeiffer Islas 

comentó que las leyes secundarias deberán estar listas para el 30 de abril del presente año conforme al mandato 
constitucional, "es lo que dice el propio transitorio de la reforma, estaremos atentos a que esto se vaya desarrollando". 

Mencionó que los organismos electorales locales han propuesto que aunque el INE nombrará a los nuevos consejeros locales, 
sean considerados los estados a través de una institución de educación superior de prestigio y calidad moral para verificar los 

requisitos y aspectos de quienes vayan a ser elegidos. "Se está manejando también que fueran los Congresos locales puedan 

dar su opinión para que esos listados sugieran de los estados, aunque obviamente la designación final fuera del INE", dijo. 
Agregó que esto se trata sólo de un procedimiento "y será finalmente en la propia convocatoria del INE si alguna disposición 

de que sean los mismos conejeros o la posibilidad de que participen". El viernes pasado inició finalmente funciones el 
Instituto Nacional Electoral. (Alejandro Reyes, página 11) 

 

http://www.oem.com.mx/elsoldehidalgo
http://www.criteriohidalgo.com
http://hidalgo.milenio.com/
http://www.plazajuarez.com/
http://www.sintesis.mx/hidalgo/
http://www.unomasuno.com.mx/
http://www.elindependientedehidalgo.com.mx/
http://www.cronicahidalgo.com/
http://www.eluniversal.com.mx/estados/
http://www.reforma.com/
http://www.excelsior.com.mx/
http://www.jornada.unam.mx/
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P A R T I D O S      P O L Í T I C O S 

Criterio-Descartan vigilar a regidora: Diputados del PRI y del PAN descartaron hacer un llamado a las autoridades de 
seguridad para que vigilen a la regidora de Molango, quien la semana pasada roció ácido muriático a una familia, esto para 

evitar que se evada la justicia. Para el diputado del distrito de Molango, José Juan Viggiano Austria, las autoridades de la 
Procuraduría General de Justicia de Hidalgo (PGJH) están haciendo las investigaciones correspondientes por lo que no es 

necesario pedir vigilancia para la regidora Lucina Hernández Aniceto. En su momento, dijo el legislador del PRI, será la propia 

procuraduría la que determinará si la acción y conducta de la regidora ameritan que el Congreso intervenga para retirarle el 
fuero constitucional y así pueda responder legalmente. Del mismo modo, el coordinador de los diputados del PAN, Juan Carlos 

Robles Acosta, consideró que esta medida es innecesaria, por lo que espera que la regidora enfrente el proceso con ética y 
responsabilidad. Fue el pasado lunes por la tarde-noche, cuando la regidora Hernández Aniceto, arrojó el químico a Damelia 

Gamero Castillo, Griselda Mendoza Bustos y a su hija menor de edad. Cabe señalar que Mendoza Bustos fue la más afectada, 
pues continúa hospitalizada ya que el ácido le alcanzó los ojos, lo que le podría generar secuelas. Trascendió que Lucina 

Hernández y Griselda Mendoza mantenían diferencias desde hace un tiempo, sin embargo el Ministerio Público tendrá que 

esclarecer esta problemática. A raíz de este suceso, Viggiano Austria señaló que los habitantes de Molango están indignados 
por la conducta de la representante popular que llegó al cargo bajo el apoyo del PAN. Una vez que la PGJH determine la 

gravedad del delito, si éste resulta grave, tendrá que hacer saber al Congreso local del impedimento legal –por el fuero 
constitucional– a fin de que se inicie un juicio de declaración de procedencia contra Hernández Aniceto. (José Antonio 

Alcaraz, página 05) 

Criterio-Afiliación al sol azteca, por buen camino: Rico: Marco Antonio Rico Mercado, secretario general del PRD en 
Hidalgo aseguró que se ha tenido una buena respuesta por parte de la militancia, pues de acuerdo al último corte de afiliados 

son 61 mil 500 personas en el estado que se han adherido al partido. Hasta el momento continúan instalados módulos en las 
instalaciones del Comité Ejecutivo Estatal (CEE) del Partido de la Revolución Democrática (PRD) en Pachuca, así como 

módulos itinerantes que se encargan de los municipios más apartados en el estado. El último corte que publicó en su página 

de internet la Comisión Nacional de Afiliación (CNA), fue con fecha al 28 de febrero, donde contabilizaban 61 mil 500 afiliados 
en Hidalgo. “Vamos por buen camino y afortunadamente se ha tenido una buena respuesta de la ciudadanía y, aunque es un 

número importante consideramos que si tuviéramos más centros de afiliación, con seguridad aumentaríamos el número”, dijo. 
Morena no les ha afectado. Desde que comenzó la estructuración, en 2012, para la conformación del Movimiento de 

Regeneración Nacional (Morena) como partido político en el país, en Hidalgo las renuncias al PRD han sido mínimas, pues se 

contabilizan sólo 22 deserciones. Aunque se ha asegurado que Morena podría desbancar al PRD, Rico Mercado aseguró que 
su partido está sólido y renovándose. “El dato duro de los trabajos que tuvo que hacer Morena para hacer su asamb lea 

constitutiva, quien tuvo que posponerla pues no logró reunir el quórum que le marcó el IFE”, indicó. (José Antonio Alcaraz, 
página 06) 

I N S T I T U C I O N E S    E L E C T O R A L E S 

“No se generó información” 

P L A N O        E S T A T A L 

Milenio-Investiga SNTE posibles desvíos en la Sección 15: Mirna Saldívar Paz, delegada del CEN del Sindicato 

Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) en el estado de Hidalgo adelantó que se fincarán responsabilidades a quien 
resulte responsable de confirmarse que hubo irregularidades en el manejo de las finanzas de la Sección 15 del gremio 

docente. La representante del dirigente nacional del magisterio, Juan Díaz de la Torre, señaló que aún se está en etapa de 

auditoría a la oficina sindical en Hidalgo, sin embargo, se analiza proceder de forma jurídica ante la magnitud del asunto. “Sí 
claro, después de conocer los resultados de esta auditoría y si resulta que ha sido en perjuicio de los compañeros, que existen 

irregularidades en su manejo, por supuesto que se fincarán responsabilidades a quien resulte responsable, tendremos que 
proceder a las demandas o a los aspectos jurídicos que esto determine”, expresó. De visita en Huasca de Ocampo para el 

Consejo Nacional de Autoridades Educativas, reveló que lo que se está revisando en esencia, es el aspecto financiero de la 
Sección 15. “Efectivamente, estamos haciendo en este momento un proceso de auditoría que revisa todo el aspecto 

financiero de la sección XV del SNTE. Estamos en ese proceso, aún no se ha terminado y consideramos que todavía nos falta 

algún tiempo para concluirlo, ya que son varias cuentas las que hay que revisar. Los resultados de la misma los daremos a 
conocer, por supuesto al Comité Ejecutivo de la Sección XV”. Hasta el momento, de acuerdo con la representante nacional del 

SNTE, van 4 semanas de auditoría a la Sección 15 en Pachuca y se prevé continuar por un tiempo más para determinar las 
responsabilidades por presuntas acusaciones de desvío de recursos por parte de anteriores dirigentes. “Tenemos ya cuatro 

semanas de estar revisando, consideramos que todavía nos tardaremos un poco más, ya que hay varias cuentas; existen 

varios fondos de ahorro, incluso está la Secretaría de Finanzas de la Sección XV y los fideicomisos que maneja, entonces, los 
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tiempos no los podemos determinar, pero lo que sí podemos decir en este momento, es que las consecuencias se van a dar, y 

quién resulte responsable recibirá las sanciones correspondientes. Tenemos por supuesto que esperar el dictamen, que lo 

proporcionará el despacho de auditores que lo está realizando” Modelo Hidalgo. Durante la entrega de mobiliario, equipo y 
parque vehicular para supervisores y jefes de sector de educación básica, por parte del Gobierno de Hidalgo, el Secretario de 

Educación Pública del Gobierno de la República, Emilio Chuayffet, reconoció el compromiso y sensibilidad de Francisco Olvera 
con los temas educativos, al considerarlo como el gobernador de la educación y el empleo. Se congratuló por el que 

denominó “Modelo Hidalgo” instaurado por el gobierno que encabeza Francisco Olvera, el cual permite brindar una educación 

de calidad, identificando a las características y necesidades específicas de cada región que conforma la entidad. Entregan 
apoyos al Magisterio. Francisco Olvera enfatizó que en el estado se trabaja de manera conjunta con el Sindicato, los 

supervisores y jefes de sector, quienes son el principal eslabón de la autoridad educativa. Puntualizó que en Hidalgo no se 
entiende la Reforma Educativa impulsada por el Presidente de México, sin la participación activa del sindicato, al tiempo que 

recordó que las y los maestros tuvieron una activa participación en los trabajos desarrollados para alinear a la legislación local 
con la reforma constitucional en la materia, alcanzando con ello paz y estabilidad en la entidad. Francisco Sinuhé Ramírez 

Oviedo, secretario General de la Sección XV del SNTE, aseveró que no se entiende a la Reforma Educativa sin la participación 

activa de las maestras y maestros de México, por lo que, reconoció que en apego a los principios de bilateralidad y en el 
marco del respeto, en Hidalgo se alcanzan acuerdos para beneficio de los maestros, “con unidad, respeto y transparencia se 

logrará la transformación y cambio del SNTE. No le tememos a una evolución, pero que esta no tenga carácter punitivo a los 
derechos de los trabajadores, porque se respeta su trabajo y se reconoce su compromiso por una educación de calidad”, 

señaló. Se entregaron: 119 vehículos con una inversión total de 33 millones 150 mil 118.41 pesos; 585 escritorios y 585 

archiveros. (Redacción, página 08) 

Criterio-Finanzas de la Sección XV son auditadas (Ignacio García, página 04) 
El Independiente-Refrenda Olvera reconocimiento absoluto a la institucionalidad del SNTE (Gerardo Neria, 

página 03) 

El independiente-Erogan 15 mdp en juguetes y enseres domésticos: El gobierno de Hidalgo prepara la entrega de 
juguetes y enseres domésticos para repartir el Día del NiĖo y de la Madre, con costo de adquisición que supera los 15 

millones de pesos. Mediante licitación gobierno del estado adquirió 300 mil juguetes a un costo de 7 millones 436 mil pesos, 
repartido entre siete empresas. La entrega será del 14 al 22 de abril en bodegas del Ejecutivo en Mineral de la Reforma. 

Luego de cumplir con la documentación legal, técnica y económica requerida en la licitación EA-913003989-N43-2014, las 

empresas surtirán 35 partidas; la mayoría de las piezas fueron elaboradas con plástico de alta densidad. Las proveedoras 
seleccionadas destacan en la venta de artículos de plástico para el hogar, línea blanca, artículos de piel y mochilas escolares. 

Aunque este aĖo el costo del pedido fue de 2 millones menos respecto a 2013. El concurso mercantil fue solicitado por la 
Secretaría de Gobierno y participaron ocho empresas, la mayoría con domicilio fiscal en la Ciudad de México. El gobierno 

otorgará anticipo del 50 por ciento a la fecha de firma del pedido y el resto a la entrega total de los bienes y a plena 

satisfacción del área solicitante, según acuerdo de la junta de aclaraciones. Juguetín, con domicilio fiscal en la colonia 
Exhipódromo de Peralvillo, Distrito Federal, será la que más ganancia obtenga de esta negociación, 2 millones 330 mil pesos. 

Cabe seĖalar que hace un aĖo fue la única proveedora de juguetes al gobierno de Hidalgo. Igualmente, mediante licitación, la 
Secretaría de Gobierno solicitó la compra de 228 mil enseres domésticos, con monto de 7 millones 885 mil pesos, a repartir 

entre tres empresas locales. La entrega de las 19 partidas será del 25 de abril al 5 de mayo, en las mismas bodegas ubicadas 

en el fraccionamiento El Saucillo, Mineral de la Reforma. La firma de pago será la misma que la de los juguetes. (Gerardo 
Neria, página 06) 
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P L A N O       M U N I C I P A L 

Uno más Uno-Eleazar García anuncia cambios en Programa de Alcoholímetro: El presidente municipal de Pachuca, 
Eleazar García Sánchez, dijo que habrá más tolerancia en el programa "Destino seguro" referente al alcoholímetro, ya que 

aquellas personas que sobrepasen los grados de alcohol en su sangre no serán remitidas a centros de detención. "En mi 
gobierno primero es la gente. He dado nuevas instrucciones de operación en Alcoholímetro, que mejorarán cuidado y 

atención ciudadana. Aquellos ciudadanos que superen grados de alcohol permitidos, no sean remitidos a centro de detención. 

Un familiar podrá acudir por ellos. Y si son jóvenes, especialmente sus familiares directos sean requeridos. Para que juntos, 
mi gobierno y padres ayudemos a nuestros chic@s", anunció el alcalde en su cuenta de twitter. El programa "Destino seguro" 

incluye la parte de alcoholímetro, donde policías municipales se colocan en diversas intersecciones de avenidas de la capital 
para detectar a personas que conduzcan bajos los influjos del alcohol, siendo que hasta antes todas las personas que 

infringieran la norma eran llevadas detenidas sin derecho a salir.  Supervisa obras El alcalde de la capital, Eleazar García 
Sánchez, supervisó los avances de obra en la glorieta Insurgentes, donde se reemplaza tubería de concreto de 1.80 metros 

de diámetro para  mejor funcionamiento del drenaje. "Estamos supervisando una de las obras más importantes de la 

administración en conjunto con gobierno del estado como lo es el Tuzobús y además estamos constatando la inclusión de un 
dren pluvial, esto nos permitirá ciar certeza en esta zona en épocas de lluvia, de tal manera que estamos muy agradecidos 

con gobierno del estado que de manera conjunta hemos podido trabajar en favor de la gente". Las obras subterráneas son 
necesarias porque le dan sustento a los trabajos del exterior, por lo que era necesario hacer ajustes internos para mejorar el 

funcionamiento del drenaje. En relación El Bioparque de convivencias, el munícipe expresó que en los últimos días de abril se 

pretende hacer la inauguración, una vez que hayan concluido las obras de rehabilitación de lo que será un espacio distinto 
para las niñas y niños de Pachuca. "Estamos por encima del 80 por ciento de avance, estamos trabajando con cierto límite de 

tiempo pero el compromiso es que para el día 28 de abril esté completamente listo para recibir a las familias el día del niño 
con una gran sorpresa para ellos". Por su parte, Víctor Bautista Ramírez, secretario de Obras Públicas del municipio, detalló 

que en el Bioparque se realiza la tercera y cuarta etapa para concluir por completo la obra, con diversas adecuaciones, lo que 
hará más dinámico el recorrido en su interior. (Redacción, página 03) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S 

Milenio-Pájaro Carpintero… 

 
: Que ayer en Huasca durante la reunión de Consejo Nacional de Autoridades Educativas de la SEP, el dirigente del 

magisterio en el estado, Sinhué Ramírez Oviedo, estuvo muy de cerca de su representante nacional, Mirna Saldívar, 
delegada del CEN del SNTE en la entidad y representante de Juan Díaz de la Torre en el evento, por lo que se pudo 

apreciar el interés del magisterio del país por los asuntos de la Sección 15, sobre todo con los que tienen que ver con el 

proceso de auditoría que actualmente se vive. 

: Que ahora que en el estado de Morelos se prohibió un concierto de música grupera en la Feria de Cuernavaca, en 
Pachuca, el legislador del Partido Acción Nacional, Juan Carlos Robles Acosta, señaló que sería la oportunidad para 

tratar el asunto en Hidalgo, en busca de que este tipo de eventos sociales ya no se realicen en la entidad pues asegura que 

se hace apología de la violencia; en la capital del estado y la zona metropolitana, al menos una o dos veces por mes, se 
realizan este tipo de presentaciones. 

: Que a quien recientemente le dieron su buena dosis de críticas es a la directora general de Atención a Comunidades 

Marginadas, Yareli Melo Rodríguez, pues en la reciente visita que realizó a la zona del Altiplano no todos estuvieron muy 

contentos con ella ya que comentan que únicamente se aparece cuando hay cortes de listón o entregas de apoyos por lo que 
piden al ex diputada local que se acuerde de esta región todo el año y los apoye con más beneficios. 

: Que ayer en la noche, el operativo de seguridad de la Policía Estatal en el Estadio Hidalgo rindió frutos y fue exitoso, 

toda vez que no se suscitaron riñas o peleas entre aficionados como suele suceder y se permitió el paso a todas las familias 

que acudieron a presenciar el partido entre Tuzos y Chivas, que al final fue para los visitantes, pero en el que se pudo 
vivir un ambiente de paz y tranquilidad a pesar de los rumores de que habría violencia por la presencia de grupos de 

animación. 

(Redacción, página 03) 
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Milenio-Las perlas… 

 

 
“Sí claro, después de conocer los resultados de esta auditoría y si resulta que ha sido en perjuicio de los compañeros, que 

existen irregularidades en su manejo, por supuesto que se fincarán responsabilidades” 
Mirna Saldívar Paz 

Delegada del CEN del SNTE sobre auditorías a la Sección XV de Hidalgo. 

 
 

“No le tememos a una evolución, pero que esta no tenga carácter punitivo a los derechos de los trabajadores, porque se 
respeta su trabajo y se reconoce su compromiso por una educación de calidad” 

Sinuhé Ramírez Oviedo 
Líder del SNTE Hidalgo sobre reformas educativas 

 

 
 “En mi gobierno primero es la gente. He dado nuevas instrucciones de operación en Alcoholímetro, que mejorarán cuidado y 

atención ciudadana. Aquellos ciudadanos que superen grados de alcohol permitidos, no sean remitidos a centro de detención” 
Eleazar García Sánchez 

Edil de Pachuca sobre alcoholímetro. 

 
 

(Redacción, página 03) 

La Crónica de Hoy-La Esquina… 

 

Uno de los problemas que crece en las colonias capitalinas es el que generan los llamados grafiteros, vándalos por lo regular 
muy jóvenes que realizan pintas de todo tipo, lo cual significa un daño al patrimonio particular, pues para ello usan bardas y 

fachadas de las propiedades. No obstante, vecinos de Pachuca obligados por esta circunstancia y cansados de que las 
autoridades no ofrezcan resultados implementaron ya programas locales para poner un alto, que a la postre ofrecen buenos 

resultados. 

 
(Redacción, primera plana) 

La Crónica de Hoy-Arriba:  
 

 

Arriba-Fernando Hidalgo: Institucional y siempre más que respetuoso de los protocolos ante la seriedad de la información 
que maneja, el vocero de la Procuraduría General de Justicia del Estado de Hidalgo persiste como uno de los funcionarios que 

conoce bien dónde está parado, lo que no le impide atender sus obligaciones con responsabilidad y disposición frente a los 
cuestionamientos típicos de su encargo. 

 

 
Abajo-Juan Carlos Robles: Este legislador local de Acción Nacional pareciera que lleva en el Congreso una agenda tan 

apretada que no tiene tiempo ni para sus correligionarios. Da la impresión de que lo suyo es más bien la pura competencia, 
antes de presentar buenas propuestas o iniciativas, lo que ya comienza a causar roces con sus homólogos de bancada y hasta 

en su propia dirigencia estatal. 

 
 

(Redacción, página 02) 
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La Crónica de Hoy-Grillerías… 

 

 
DEL DICHO AL HECHO… 
 
 

Muy mal parado quedó el diputado federal panista Erick Marte Rivera, quien quería lucirse ante el candidato a 

la dirigencia nacional de ese partido político, Gustavo Madero Muñoz, durante su visita a la entidad, pues aun 
cuando prometió llevar un gran número de simpatizantes provenientes de Zimapán a la reunión proselitista del 

abanderado blanquiazul brillaron por su ausencia, lo que causó ciertas molestias a los liderazgos estatales. No 
es la primera vez que Rivera Villanueva compromete situaciones similares y al final no cumple. 

 

 
PELEAS 

 
 

Informaron los grillitos que existe controversia al interior del cabildo de Tulancingo, esto luego de la nota sobre el 
operativo Alcoholímetro que involucró a dos supuestas trabajadoras del PRI estatal, donde las presuntas 

tricolores reclamaron a los antagónicos por la denuncia pública y no mediante las instancias correspondientes. 

 
 

EXPECTATIVAS 
 

 

A pocas semanas de que se realice la Feria de Mineral de la Reforma hay quienes aseveran que la respuesta del 
sector comercial no ha sido la que se esperaba en torno a la compra de espacios. Los grillitos fueron advertidos 

que los precios por ocupar un espacio son sumamente altos, lo que en consecuencia no resulta nada 
provechoso económicamente para los comerciantes cuyas esperanzas están depositadas en esta celebración para 

mejorar sus ingresos. 
 

 

ARREBATOS 
 

 
Quienes ya le sacan provecho a los parajes áridos del Altiplano son servidores turísticos del Estado de México, 

quienes explotan monumentos como el Acueducto del Padre Tembleque, el Cerro de Xihuingo, entre otros 

puntos de Hidalgo para sobrevolarlos en globo aerostático. Lo anterior revela que en la vecina entidad 
aprovechan mejor hasta el mínimo espacio para promover al turismo, situación que en territorio hidalguense no 

ocurre como debería. 
 

 

(Redacción, página 02) 
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P L A N O      N A C I O N A L 

El Universal-Ve Procuraduría nexos de Reyna con el crimen: Al encontrar vínculos que lo relacionan con el crimen 
organizado, un juez federal otorgó un arraigo de 40 días en contra de Jesús Reyna García, ex gobernador interino y, hasta 

anoche, secretario de Gobierno de Michoacán.  De acuerdo con fuentes de la Procuraduría General de la República (POR), 
tras la orden de localización y presentación que se giró en contra del funcionario, el Ministerio Público federal encontró 

elementos que vinculan a Reyna García con integrantes del cártel de Los Caballeros Templarios en la entidad.  "Derivado del 

cumplimiento de una orden de localización y presentación del señor José Jesús Reyna García, y una vez que compareció ante 
el agente del Ministerio Público de la Federación, esta autoridad federal encontró posibles contactos con organizaciones 

delictivas y para poder profundizar en la investigación, solicitó el arraigo en tanto se establecen las posibles 
responsabilidades, por lo que el juez especializado concedió el arraigo de Reyna García por un periodo de 40 días", informó la 

POR mediante un comunicado.  Reyna García fue detenido el viernes pasado en Michoacán, y según fuentes ministeriales, ello 
se derivó de una investigación que se inició tras dos presuntas reuniones a las que asistió el funcionario en 2011, y en las que 

estuvieron Servando Gómez Martínez, La Tuta, y Nazario Moreno, El Chayo. Los supuestos encuentros se llevaron a cabo en 

Tumbiscatío en 2011, uno en julio y otro en octubre, ambos durante el proceso electoral para gobernador, del cual resultó 
electo Fausto Vallejo.  Ayer por la noche, el gobernador de Michoacán confirmó que Reyna García fue separado del cargo de 

secretario de Gobierno del estado.  En un comunicado, el mandatario dijo que aunque el funcionario se desempeñó como un 
colaborador eficiente, "esto no lo exime de responder por las conductas personales que le sean señaladas, pues la aplicación 

de la ley debe ser sin distingos".  Responde Segob  La detención de Jesús Reyna, es muestra de que las autoridades federales 

pondrán por encima el imperio de la ley sin proteger a nadie, dijo el titular de Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong.  
"Creo que lo importante es que el gobierno de la República está demostrando que más allá de las personas, de las 

responsabilidades, el imperio de la ley es el que se pone al frente y vamos a llegar hasta las últimas consecuencias", subrayó.  
El secretario participó en una plática con jóvenes de la primera generación de la Escuela Nacional de Cuadros del PRI, a 

quienes expresó que en materia de seguridad y justicia nadie está ajeno a que si ha tenido que ver con la delincuencia, 
deberá asumir las consecuencias.  "El que por sus propios actos y decisiones comete ilegalidades, tiene que someterse al 

imperio de la ley, y el PRI, el gobierno y el Presidente (de la República) no van a cuidar absolutamente a nadie que haya 

cometido actos al margen de su responsabilidad", subrayó.  Al preguntarle si se investiga a Fausto Vallejo, Osorio Chong dijo 
que contra el gobernador no hay nada. (Marcos Muedano, primera plana) 

La Jornada-Cruzada en 80 ciudades de EU en defensa de migrantes: Migrantes y sus aliados realizan movilizaciones, 

acciones directas de desobediencia civil y huelgas de hambre, entre otras medidas, por todo Estados Unidos, en demanda de 
que el presidente Barack Obama –a quien apodan El deportador en jefe– cese las detenciones y deportaciones masivas de 

indocumentados. Hoy se efectuaron protestas en más de 80 ciudades, con la consigna 2 millones son demasiados, informó la 
Campaña #Ni1más (#Not1More), exigiendo al gobierno de Obama suspender las deportaciones, el fin del programa 

Comunidades Seguras (autoriza a policías locales actuar como agentes de migración) y ampliar las protecciones a los 
derechos civiles de la mayoría de los 11 millones de indocumentados. Las movilizaciones se centran en que el gobierno 

federal está por alcanzar la cifra de 2 millones de deportaciones, el número más elevado en la historia del país. Como parte 

de ello, familias de indocumentados empezaron un plantón indefinido frente a la Casa Blanca, donde, dicen, permanecerán 
hasta que el mandatario hable con ellos sobre las consecuencias humanas de sus políticas migratorias. Duele escuchar que el 

presidente diga que comparte nuestro dolor, pero no hace nada por aliviarlo. Estamos en la Casa Blanca porque el 
mandatario puede tomar su pluma y traer de regreso a la gente hoy mismo. Permaneceré aquí hasta que retorne mi mamá, 

afirmó Cynthia Díaz, de 18 años, quien está luchando contra la deportación de su madre, detenida en Arizona. Tania Anzueta, 

organizadora de campañas de la Red Nacional de Organización de los Jornaleros (National Day Laborer Organizing Network, 
Ndlon), dijo ayer en una teleconferencia que la presión desde las bases ha penetrado la capital. Esta campaña continuará 

hasta asegurar que el presidente otorgue el mayor alivio posible e inicie el proceso necesario para desmantelar la maquinaria 
de deportación construida durante su administración. En San Francisco y varias ciudades más, decenas fueron arrestados por 

los actos de desobediencia civil. Mientras la reforma migratoria integral prometida por Obama y líderes demócratas se ha 

estancado en el Congreso, se han ampliado las acciones y movilizaciones –en gran parte encabezadas por jóvenes migrantes– 
en demanda de que el mandatario ejerza su autoridad para modificar la aplicación de las leyes migratorias, algo que puede 

hacer sin el Legislativo. Marisa Franco, organizadora de Ndlon, subrayó: “Queremos que Obama sea un reformador real, no El 
deportador en jefe. Puede otorgar alivio con sólo utilizar su pluma”. El pasado fin de semana obispos y otros líderes católicos 

realizaron una misa en Nogales, en la cual ofrecieron comunión a migrantes e instaron a un cambio en las políticas 
migratorias. Ayer, Kevin Appleby, director de Migración de la Conferencia de Obispos Católicos de Estados Unidos, indicó en 

una teleconferencia que el costo social de la inacción es incalculable, mientras nuestro gobierno continúa deportando a los 

padres de millones de ciudadanos estadunidenses. ¿Así es como deberíamos invertir y proteger esta generación de niños, los 
futuros líderes de nuestro país? Hay diversas acciones en todos los rincones del país, en las cuales lo más notable es la 
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decisión de los indocumentados y sus aliados de desafiar abiertamente lo que consideran leyes y políticas injustas, aun ante 

intentos por reprimirlos. Jaime Valdez y Ardani Rosales fueron deportados sin notificación (el primero por la noche) después 

de que sus familias y algunos simpatizantes realizaban huelgas de hambre y vigilias en Arizona. Agrupaciones afiliadas a 
#Ni1Más, entre ellas el Movimiento de Derechos Humanos Puente y la Coalición Ley Dream de Arizona, denunciaron que la 

acción fue en represalia por el activismo de los arrestados y sus familias. Los dos cruzaron de nuevo la frontera esta semana, 
en demanda del regreso de sus familias. Ahora se encuentran en un centro de detención, en espera de que se resuelvan sus 

casos. Hace un par de semanas, en un centro de detención de migrantes de la agencia federal de migración en Tacoma, en el 

estado de Washington, cientos llevaron a cabo una huelga de hambre en demanda de mejores condiciones y el fin de las 
deportaciones, mientras sus aliados se manifestaban afuera. En represalia, el 27 de marzo unos seis participantes en la 

protesta fueron puestos en aislamiento, según denuncian familiares y organizaciones de defensa de los migrantes. La Unión 
Americana de Libertades Civiles de Washington presentó una demanda legal el 2 de abril. Declaró que el derecho de libre 

expresión de los hombres ha sido violado. El caso ya está en un tribunal. Tal vez lo que asustó a las autoridades es que esa 
acción se repitió en otro centro de detención: en Conroe, Texas. Ahí, tres presuntos líderes han sido colocados en 

aislamiento. Uno fue amenazado con ser deportado, acusó el grupo Alianza Mexicana, en Houston. La ola de movilizaciones 

en diferentes puntos del país ha crecido en meses recientes. En Alabama, Tucson, Chicago, San Francisco, Georgia y otras 
ciudades, varias personas se han encadenado frente a instalaciones de detención para obstaculizar la salida de autobuses con 

migrantes. Otra campaña fue recién lanzada por varias organizaciones y coordinada por Presente.org, el Proyecto de Legado 
de Obama (www.obamalegacy.com), para documentar y presionar a la Casa Blanca por su historial de deportaciones y 

detenciones masivas y la militarizaciónde la frontera. Jesús Íñiguez, de Presente.org, comentó a Truthout que Barack Obama 

“puede ser recordado como El deportador en jefe, el peor presidente en el tema de la migración en la historia, responsable de 
deportaciones récord que han destrozado a cientos de miles de familias, o puede optar por actuar”. El impacto de las 

movilizaciones y denuncias se está registrando en las encuestas, en reportajes sobre la desilusión de votantes latinos –sector 
clave para Obama y los demócratas– y hoy, según reporta Político, el Consejo Nacional de la Raza, la organización latina más 

grande del país, está por declarar que Obama tiene que suspender las innecesarias deportaciones masivas. (David Brooks, 
primera plana) 

Excélsior-Vinculan a Jesús Reyna con crimen organizado: La Procuraduría General de la República (PGR) afirmó que 

el hasta ayer secretario de Gobierno de Michoacán, Jesús Reyna García, tiene “posibles contactos con organizaciones 
delictivas”.  Debido a lo anterior,  la PGR solicitó un arraigo por 40 días contra el exfuncionario michoacano, el cual fue 

concedido por un juez especializado. La dependencia dio a conocer que una vez que Reyna compareció ante el agente del 

Ministerio Público de la Federación, esta autoridad encontró posibles nexos con el crimen por lo cual se profundizará en las 
investigaciones. El secretario de Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong, manifestó que en el caso del extitular de Gobierno 

de Michoacán “iremos hasta las últimas consecuencias” y que ni la Federación ni el PRI “van a cuidar absolutamente a nadie 
que haya cometido actos al margen de su responsabilidad”. El gobernador de Michoacán, Fausto Vallejo, dio a conocer 

anoche que Reyna fue separado del cargo de secretario de Gobierno y que la “ley debe aplicarse sin distingos”. Arraigan 40 

días a Reyna. Un juez especializado concedió ayer un arraigo por 40 días contra Jesús Reyna García, quien se desempeñaba 
como secretario de Gobierno de Michoacán. El viernes, elementos de la Policía Federal Ministerial destacamentados en 

Michoacán cumplimentaron una orden de presentación y localización en contra Reyna García, quien fue trasladado a la Ciudad 
de México. Lo destituyen oficialmente. El gobernador Fausto Vallejo confirmó anoche que Jesús Reyna García fue 

separado del cargo de secretario de Gobierno del estado, luego de la presentación del exfuncionario ante la PGR. En un 
comunicado, el mandatario estatal señaló que aunque Jesús Reyna García se desempeñó como un colaborador eficiente, 

“esto no lo exime de responder por las conductas personales que le sean señaladas, pues la aplicación de la ley debe ser sin 

distingos”. Fausto Vallejo Figueroa reiteró “su absoluta convicción con la legalidad y el respeto a las instituciones”, por lo que 
manifestó su confianza en la imparcialidad de las autoridades y el debido proceso. Dijo que espera que la indagatoria 

continúe con su cauce procedimental y se investigue exhaustivamente, para que una vez ofrecidas y desahogadas las pruebas 
de cada parte y ante cualquier determinación de la autoridad competente, se proceda conforme a derecho. Indicó que en los 

próximos días será designado un nuevo secretario de Gobierno. Fuentes oficiales apuntan a Marco Vinicio Aguilera, quien 

fuera procurador de justicia. LAS ACUSACIONES. El médico José Manuel Mireles acusó en julio pasado que Jesús Reyna 
tenía presuntos vínculos con Los Caballeros Templarios. 

 El médico y líder de los autodefensas en Tepalcatepec señaló que el ex gobernador interino  acudió al funeral del 
padre de Nazario Moreno. 

 “Hace tres días falleció el papá de Nazario Moreno, El Chayo, le hicieron el velorio en Apatzingán, en un lugar público 

, estuvo presente toda la cúpula del crimen organizado, incluyendo al mismo gobernador del estado de Michoacán, al 

gobernador interino, Chucho Reyna”, aseguró. 
 El líder de los civiles armados dijo que en el sitio no se reportó una sola aprehensión y ni siquiera hubo movimiento 
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policiaco ni militar. 

 Reyna García desmintió dichas acusaciones mediante un comunicado. 

 “No he hecho, no hago y no haré pactos ni compromiso alguno con ninguna organización delictiva ni con alguno de 

sus miembros”, dijo. 

 También la senadora panista Luisa María Calderón Hinojosa señaló a Jesús Reyna como un presunto vínculo entre el 

gobierno estatal y la principal organización criminal de Michoacán. 

 Osorio Chong: “Federación no cobijará a nadie”. En el caso de Jesús Reyna, sentenció el secretario de Gobernación, 
Miguel Ángel Osorio Chong, “iremos hasta las últimas consecuencias” y le recordó al exgobernador interino de Michoacán que 

Enrique Peña Nieto, la Federación ni el PRI van a cobijar a nadie que esté fuera de la ley. El secretario Osorio Chong resaltó 

que “no es algo nuevo” que se esté indagando a altos funcionarios de cualquier ámbito de gobierno –como el de quien fuera 
coordinador de campaña del actual gobernador michoacano, Fausto Vallejo– para encontrar cualquier conducta anómala o 

presuntas asociaciones con la delincuencia organizada. También consignó que en este caso “se está actuando con 
transparencia y de una manera responsable por parte del gobierno de la República. Eso es lo que tenemos que ver, más allá 

de quien sea, lo que quiere decir es que nadie está ajeno, con respecto a estos momentos difíciles de seguridad, y tendrá que 

asumir sus propias consecuencias”. Interrogado luego de impartir una conferencia magistral a los alumnos de la Escuela 
Nacional de Cuadros del PRI, en el auditorio Plutarco Elías Calles del propio partido, quien también fuera gobernador de 

Hidalgo aseveró que corresponderá a Fausto Vallejo informar quién será su nuevo secretario de Gobierno y, aclaró, eso sí, 
que sobre el actual mandatario de Michoacán “por supuesto que no tenemos nada”. El secretario también hizo un balance de 

las reformas que ha venido impulsando el actual gobierno federal y le dijo a los nóveles políticos que hay perseverar como lo 
ha hecho Enrique Peña Nieto, para alcanzar las metas no medido en términos de encuestas, sino sobre todo de resultados. 

(Raúl Flores, primera plana) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   N A C I O N A L E S 

Milenio-Trascendió… 
 

:Que la sesión de la Escuela Nacional de Cuadros del PRI se convirtió en un homenaje al secretario de Gobernación, Miguel 
Ángel Osorio Chong, quien no dejó de recibir elogios, primero, de los jóvenes priistas, quienes no escatimaron porras en su 

honor. El presidente del Partido Revolucionario Institucional, César Camacho, dijo que ha aprendido mucho de él y 

hasta Ivonne Ortega, secretaria general, recordó sus andanzas, juntos, en campañas electorales. 

:Que luego del escándalo desatado por los 39 mil maestros aviadores que detectó el censo educativo, el titular de la SEP 
afirmó en su cuenta de Twitter @EChuayffet que la reforma educativa no se limita a revalorar el papel de los maestros. 

También busca dignificar la labor de directivos y supervisores y ahora organizaciones y padres de familia buscan sacar de la 

nómina a esos 39 mil sujetos que cobran sin trabajar. 

:Que los cambios en reclusorios avanzan y de regreso está Pablo López Jaramillo, quien hace una década fue el creador 
del Grupo Táctico Tiburón y a quien se debe el cambio en la presencia de los custodios, a los que uniformó correctamente, 

obligó a entrenar y enseñó a conducirse con respeto. Ahora su encomienda es reajustar ese grupo y entrenar a los nuevos 

elementos. 

:Que quienes salieron ganando en este Consejo Nacional del Partido de la Revolución Democrática fueron otra vez Los 
Chuchos y su candidato, Carlos Navarrete. La aprobación de los reglamentos y la convocatoria son un paso más para su 

seguro triunfo. Además se sumó a este proyecto la tribu Foro Nuevo Sol, conocida popularmente como Los Amalios, la que 

comandan Silvano Aureoles y Amalia García. 

:Que la UNAM vetó el video Hermano Narco, producido por el Centro Católico Multimedia, que tiene como mensaje el 
perdonar a los narcotraficantes para evitar más violencia. De acuerdo con la directiva de la Facultad de Ciencias Políticas, se 

“pueden herir susceptibilidades” con este video, que estaba programado para presentarse a finales de marzo y que, según los 

voceros de la Iglesia, no volverá a transmitirse. 

(Redacción, página 02) 
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El Universal-Bajo Reserva… 

 

MALAS NOTICIAS podría tener esta semana el dirigente del PRI-DF separado de su cargo, Cuauhtémoc Gutiérrez de la Torre. 
Nos dicen que algunas de las mujeres que aseguran que fueron contratadas para prestar servicios sexuales a Gutiérrez, con 

cargo al presupuesto del partido, proveniente de fondos federales, han comenzado a perder el miedo y analizan la posibilidad 
de pedir que la Procuraduría General de la República investigue el caso. La mala nueva para el ex diputado local, y heredero 

del imperio de la basura, es que el procurador general de la República, Jesús Murillo Karam, conoce muy bien la situación que 
vive el PRI capitalino y los escándalos en los que se ha visto implicado Gutiérrez. Vale la pena recordar que el hoy procurador 

fue delegado especial del Comité Ejecutivo Nacional del PRI para el Distrito Federal en 2011, y sabe dónde se tiene que 
investigar.  

 

MUY SENTIDOS estaban ayer integrantes del Comité Nacional de Acción Política del Sindicato Nacional de Trabajadores de la 

Educación con el aspirante a la dirigencia del PAN, Gustavo Madero. Nos comentan que don Gustavo simplemente "declinó" 
asistir a un encuentro con ellos. Los dos integrantes de la fórmula que compite contra Madero: Ernesto Cordero y Juan 

Manuel Oliva, sí estuvieron presentes en el acto. No sabernos si Madero y su equipo sepan que aproximadamente 16 mil 
maestros que forman parte del SNTE también son militantes del blanquiazul con derecho a voto, dijo un docente panista 

quien lamentó la ausencia del aspirante que busca reelegirse en la dirigencia nacional.  

 

EL INGENIERO Cuauhtémoc Cárdenas y el senador panista Javier Corral lanzarán hoy una convocatoria para formar un frente 

amplio en contra de las leyes secundarias en materia de telecomunicaciones. Corral confirmó que este domingo se dará a 

conocer el llamado, al cual esperan que se sumen diversos sectores que se oponen a los ajustes en materia de 
telecomunicaciones. Mientras, nos comentan que el gobierno federal, a través de la Secretaría de Gobernación, que comanda 

Miguel Ángel Osorio Chong, trabaja a marchas forzadas para convencer a opositores a la iniciativa que se presentó hace dos 
semanas al Senado.  

 

LAS CABEZAS del Foro Económico Mundial aceptaron que la versión de esta cumbre de líderes globales sobre América Latina 
se lleve a cabo el próximo año en México. En Los Pinos aseguran que la llave que abrió la puerta para que la reunión se 

celebre en nuestro país fue la aprobación de las llamadas reformas estructurales propuestas por el presidente Enrique Peña 

Nieto. Este proceso, aseguran, ha llamado la atención de inversionistas, académicos e intelectuales de todo el mundo y 
recuerdan que en enero pasado, en Davos, el fundador y presidente ejecutivo del Foro Económico Mundial, Klaus Schwab, 

destacó los cambios concretados por el gobierno mexicano.  

 

EL SUSTO que dio la semana pasada a su familia y admiradores el premio Nobel, Gabriel García Márquez, quedará sólo en 

eso, nos dicen funcionarios de la Secretaría de Salud. Nos comentan que el ilustre Cabo ha superado su padecimiento 
relacionado con las vías respiratorias y que ahora sólo falta que mejore por completo de la infección en las vías urinarias que 

lo aqueja. Quizá el martes, nos dicen, el escritor y periodista colombiano estará de regreso en su casa de la Ciudad de México 

y listo para "Vivir para Contarla". 
 

 
(Redacción, página 02) 
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Reforma-Templo Mayor… 

 

VAYA USTED a saber si por las prisas de unos o por la parsimonia de otros, pero un fenómeno curioso sucede 
en el recién nacido Instituto Nacional Electoral. AUNQUE LOS transitorios de la reforma político-electoral 

marcan un plazo de 120 días para integrar el INE, los diputados se apuraron y le pusieron fin al IFE cuando no 
habían pasado ni 60 días desde la publicación del decreto. EL DETALLE está en que el Congreso se está 

tomando su tiempo para crear y aprobar la reglamentación secundaria en la materia y puede irse hasta el 30 
de abril, que es la fecha límite. Y MIENTRAS dicha normatividad no esté lista, los mismos transitorios 

establecen que en el INE tendrán que trabajar exactamente igual que como lo venía haciendo el IFE. ES 
DECIR, que además del nombre en la fachada del edificio, el único cambio real es que el número de consejeros 

pasó de 4 a 11... y todos cobran. SERÁ como el Doctor Simi, pero al revés: "Lo mismo, pero más caro".  

 

EL PRIISTA Jesús Vizcarra demostró que a veces sí hay que moverse y una buena cantidad de kilómetros para salir en la foto. 
Y ES QUE el también dueño de una importante empresa de cárnicos no había dado señales de vida desde 2010, cuando 

perdió las elecciones para gobernador en Sinaloa, pero la semana pasada se dejó ver en Honduras. EL GANADERO se le pegó 
a Enrique Peña Nieto a su gira por aquel país, en lo que fue un regreso a la vida pública medio empresarial y medio político. 

AUNQUE oficialmente fue a hacer negocios, el viaje se dio justo cuando en su terruño ya empezaron a levantar la mano los 
interesados en suceder al mandatario estatal Mario López Valdez. POR SUPUESTO, la empresa de Vizcarra no se quedó con 

las ganas de cacarear la cercanía del empresario con el Presidente y boletinaron una foto de la gira. LO CURIOSO es que en 

la imagen también aparece David López Gutiérrez, vocero peñista y caramba! otro sinaloense que también está en la lista de 
presuspirantes. ESO SÍ, va quedando claro que, de aquí en adelante, Vizcarra está dispuesto a echar toda la carne al asador. 

  

 
QUIENES se quejan de lo calurosa que ha estado la Cuaresma en el DF es porque no se han dado una vuelta por el Consejo 

de Evaluación del Desarrollo Social (EvalúaDF), pues ahí sí... el ambiente está que arde. MÁS DE UNO asegura que los 
problemas en ese organismo descentralizado que evalúa los programas sociales de la ciudad, lejos de resolverse, se agravan. 

LA QUEJA principal de varios de los consejeros ciudadanos es que el gobierno no muestra interés en sus recomendaciones y 

ya ni caso les hace. SEGÚN ESTO, el desdén es tan marcado que hay dependencias que ni siquiera les mandan la información 
que por ley deberían proporcionarles. PARA ACABARLA, aseguran que ni la secretaría de Desarrollo Social, Rosa ícela 

Rodríguez Velázquez, ni el jefe de Gobierno, Miguel Ángel Mancera, les dan audiencia. AHORA SI que el EvaluaDF más bien 
parece el DevalúaDF. 

 

 
(Redacción, página 10) 

 


